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8008-е заседание
Четверг, 20 июля 2017 года, 10 ч. 45 м. 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Лю Цзеи . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Китай)

Члены: Боливия (Многонациональное Государство) . . . . . . . . . г-н Инчаусте Хордан
Египет . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кандил
Эфиопия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Алему
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делятр
Италия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Карди
Япония . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кавамура
Казахстан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Садыков
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ильичев
Сенегал . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сек
Швеция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ског
Украина  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ельченко
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Райкрофт
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Сайсон

Уругвай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Росселли

Повестка дня
Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану
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Заседание открывается в 10 ч.45 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Председатель (говорит по-китайски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в заседании 
представителя Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании помощника Генерального секрета-
ря по операциям по поддержанию мира г-на Эль-
Гассима Ване и Председателя Объединенной комис-
сии по наблюдению и оценке г-на Фестуса Могае.

Г-н Могае принимает участие в сегодняшнем 
заседании в режиме видеоконференции, находясь в 
Джубе.

Сейчас Совет Безопасности приступает к рас-
смотрению пункта повестки дня.

Я предоставляю слово г-ну Ване.

Г-н Ване (говорит по-английски): Я благодарен 
за предоставленную мне возможность выступить в 
Совете Безопасности с брифингом по докладу Гене-
рального секретаря о положении в Южном Судане. 
В своем выступлении я хотел бы ограничиться об-
новленной информацией о политической ситуации 
и обстановке в области безопасности, полученной 
после распространения 18 июля доклада Генераль-
ного секретаря, и высказать ряд дополнительных 
соображений.

Что касается развертывания Региональных сил 
по защите и нарушений соглашения о статусе сил, 
то мне нечего добавить к той информации, которая 
содержится в недавнем докладе. Однако я хотел бы 
подчеркнуть, что, хотя процесс развертывания Ре-
гиональных сил по защите продолжается — и мы 
рассчитываем, что с прибытием в ближайшие два 
месяца руандийских и эфиопских подразделений 
удастся добиться определенного прогресса — осу-
ществление мирного процесса в Южном Судане по-
прежнему сопряжено с рядом трудностей. Преодо-
ление этих трудностей должно быть приоритетной 
задачей, если мы действительно хотим максималь-

но эффективно использовать возможность, появив-
шуюся благодаря развертыванию в Джубе РПФ, и 
вернуть страну на путь, ведущий к достижению 
прочного мира и стабильности.

Во-первых, я хотел бы сказать несколько слов 
об обстановке в плане безопасности, которая оста-
ется крайне нестабильной. Вполне очевидно, что в 
Южном Судане необходимо добиться действенно-
го и надежного прекращения огня. С июня, когда 
правительство объявило об одностороннем прекра-
щении огня, поступают вызывающие обеспокоен-
ность сообщения об активных военных операциях в 
штатах Большая Экватория и Верхний Нил. 7 июля 
Миссия Организации Объединенных Наций в Юж-
ном Судане (МООНЮС) получила заслуживающее 
доверия сообщение о том, что Народно-освободи-
тельная армия Судана (НОАС) начала движение в 
сторону Матианга, расположенного в штате Верх-
ний Нил, после чего поступили сообщения об оже-
сточенных боевых действиях. Цель наступательной 
операции, по всей видимости, заключается в том, 
чтобы захватить все контролируемые оппозицией 
районы на пути в Пагак. Кроме того, по-прежнему 
имеют место столкновения между Народно-освобо-
дительной армией Судана (оппозицией) и военнос-
лужащими НОАС вблизи Торита, расположенного 
в штате Восточная Экватория, где недавно МОО-
НЮС пришлось усилить свое присутствие в связи 
с ожесточенными боевыми действиями в данном 
районе. Очевидно, что осуществление такого рода 
операций противоречит заявлению правительства 
об одностороннем прекращении огня.

Во-вторых, правительство публично заявило 
о своей приверженности созданию благоприятных 
условий для национального диалога, и это, безус-
ловно, следует приветствовать и поощрять. При 
этом в последнее время были приняты некоторые 
решения, которые подрывают выполнение этих обя-
зательств. 17 июля было издано два президентских 
указа, в соответствии с которыми шесть связанных 
с Риеком Машаром представителей Народно-осво-
бодительной армии Судана (оппозиции), входив-
шие в состав Переходного национального законо-
дательного собрания, были заменены теми членами 
Собрания, которые связаны с первым вице-прези-
дентом Табаном Денгом Гаи, что, несомненно, ве-
дет к дальнейшему ограничению участия в мирном 
процессе одного из его ключевых участников.
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18 июля были заблокированы веб-сайты двух 
важных информационных агентств после того, как 
они выступили с критикой правительства, и это 
вновь ставит вопросы о соблюдении свободы выра-
жения мнений. Кроме того, 10 июля национальная 
служба безопасности арестовала Генерального ди-
ректора государственной Национальной вещатель-
ной корпорации Южного Судана. Мы понимаем, 
что он уже освобожден, однако очевидно, что все 
эти действия свидетельствуют о необходимости 
того, чтобы южносуданские власти прилагали бо-
лее последовательные усилия для создания усло-
вий, благоприятствующих проведению заслужива-
ющего доверия национального диалога.

Что касается национального диалога, то мы 
считаем, что необходимо приложить все усилия для 
обеспечения того, чтобы этот процесс был всеох-
ватным и транспарентным, проходил в свободной 
и безопасной обстановке, приводил к конкретным 
результатам, которые дополняли бы Соглашение 
об урегулировании конфликта в Южном Судане, и 
подкреплялся достаточно широким политическим 
консенсусом всех политических сил в стране. Это 
крайне важно для обеспечения того, чтобы наци-
ональный диалог не подрывался и не отвергался 
оппозицией и не приводил к дальнейшим спорам, 
борьбе, фрагментации и перемещению населения в 
стране.

Я хотел бы подчеркнуть, что президент Могае, 
Председатель Объединенной комиссии по наблюде-
нию и оценке, проинформирует Совет о ходе осу-
ществления Соглашения об урегулировании кон-
фликта в Южном Судане и о предлагаемом процес-
се активизации работы под руководством Межпра-
вительственной организации по развитию (ИГАД), 
одобренном на саммите ИГАД. Успех этой инициа-
тивы, несомненно, будет зависеть от того, в какой 
степени правительство и оппозиция примут ее и 
обеспечат ее полное осуществление. Эта инициа-
тива ИГАД является важным шагом, требующим 
активной международной поддержки, в том числе 
со стороны Совета Безопасности. В этой связи я хо-
тел бы призвать Совет Безопасности вновь заявить 
о своей полной поддержке процесса, осуществляе-
мого под руководством ИГАД, и настоятельно при-
звать все южносуданские стороны использовать 
этот процесс как реальную возможность для вос-
становления мира в стране.

В заключение я хотел бы подчеркнуть огромное 
значение единства целей в регионе и единства меж-
ду регионом и остальной частью международного 
сообщества, а также необходимость того, чтобы все 
заинтересованные члены международного сообще-
ства направили мощный сигнал соответствующим 
южносуданским сторонам о том, что нынешний 
статус-кво является неприемлемым и неустойчи-
вым. Давно назрела необходимость изменить пове-
дение в интересах народа Южного Судана, и нельзя 
допускать дальнейшего достижения политических 
целей за счет насилия, которое, к сожалению, по-
прежнему влечет за собой тяжелые последствия 
для населения Южного Судана.

Председатель (говорит по-китайски): Я благо-
дарю г-на Ване за его брифинг.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Могае.

Г-н Могае (говорит по-английски): Я хотел бы 
поблагодарить Председателя Совета Безопасности 
Его Превосходительство г-на Лю Цзеи за любезно 
направленное мне приглашение выступить сегодня 
в Совете Безопасности.

Члены Совета, вероятно, помнят, что в ходе 
своего последнего брифинга в марте (см. S/PV.7906) 
я говорил о том, что мы столкнулись с беспреце-
дентными боевыми действиями, направленными 
против гражданских лиц, которые привели к гру-
бым нарушениям прав человека и международного 
гуманитарного права, резкому увеличению числа 
беженцев и внутренне перемещенных лиц, а также 
к ужасающему гуманитарному кризису в стране. В 
этой связи я задал следующие вопросы. Как поло-
жить конец боевым действиям? Как мы можем пре-
дотвратить гибель людей от голода и как мы можем 
обеспечить включение всех участников — общин 
и заинтересованных сторон — в мирный процесс, 
с тем обеспечить установление мира, оказание 
чрезвычайной помощи и обеспечение максимально 
широкого охвата? Сразу же после этого брифинга 
мои сотрудники разработали и составили проект 
инициативы «Единый голос», которая содержит 
послание из 12 пунктов от всех нас руководству 
Южного Судана и требование прекратить военные 
действия и восстановить режим постоянного пре-
кращения огня. Сегодня она по-прежнему столь же 
важна и актуальна, как и на момент ее составления. 
Она одобрена Председателем Межправительствен-
ной организации по развитию (ИГАД) и премьер-
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министром Эфиопии Его Превосходительством 
Хайлемариамом Десаленем и призвана обеспечить 
всеобъемлющие и непрерывные консультации с 
участием всех основных заинтересованных сторон, 
в частности в соответствии с нашей инициативой 
«Единый голос» и стремлением к миру.

Я поддерживаю регулярный и откровенный ди-
алог с президентом Республики Южный Судан Его 
Превосходительством Салвой Кииром Маярдитом 
и с первым вице-президентом генералом Табаном 
Денгом Гаи, неизменно повторяя наше послание 
мира, готовности оказать гуманитарную помощь и 
необходимости обеспечить широкое участие в по-
литической деятельности. Я встречался и прово-
дил брифинги с главами государств и правительств 
стран — членов ИГАД, Советом министров ИГАД, 
Председателем Комиссии Африканского союза Его 
Превосходительством г-ном Факи Махаматом и с 
Советом мира и безопасности Африканского союза. 
Я также встречался с президентом Судана Его Пре-
восходительством г-н Омаром аль-Баширом, с пре-
зидентом Уганды Его Превосходительством г-ном 
Йовери Кагутой Мусевени и с президентом Кении 
Его Превосходительством г-ном Ухуру Кениатой, с 
тем чтобы найти способ положить конец эскалации 
насилия и урегулировать гуманитарный кризис.

Я призываю ИГАД, Африканский союз, Органи-
зацию Объединенных Наций и наших международ-
ных партнеров принять инициативу «Единый го-
лос» в качестве общего подхода к взаимодействию с 
лидерами Южного Судана. Подчеркиваю необходи-
мость того, чтобы лидеры региона согласовывали 
свои позиции и действия, с тем чтобы не допустить 
дальнейшего ухудшения ситуации в Южном Суда-
не. Лидеры стран региона выразили свою глубокую 
озабоченность по поводу недавней эскалации наси-
лия, продолжающихся нарушений режима постоян-
ного прекращения огня и ухудшения гуманитарной 
ситуации в стране. Они подчеркнули, что конфликт 
в этой стране требует политического, а не военно-
го решения. Они потребовали широкого участия в 
диалоге между воюющими сторонами.

В Южной Африке я встретился с вице-прези-
дентом Южно-Африканской Республики Его Пре-
восходительством г-ном Сирилом Рамафозой в его 
качестве Специального посланника Южной Афри-
ки по Южному Судану. Я также встретился с д-ром 
Риеком Машаром, бывшим первым вице-прези-

дентом Республики Южный Судан. Я призвал г-на 
Машара отказаться от насилия, объявить об одно-
стороннем прекращении огня и принять участие в 
национальном диалоге. Он отклонил этот призыв. 
В то же время он потребовал осуществления ново-
го политического процесса в регионе за пределами 
Южного Судана.

Я также посвятил определенное время встречам 
с некоторыми ключевыми суданскими заинтересо-
ванными сторонами в оппозиции, находящимися в 
настоящее время за пределами страны. Я встретил-
ся с г-жой Ребеккой Ньянденг Гаранг де Мабиор и с 
бывшими заключенными: Паганом Амумом, Кости 
Манибе, г-ном Маджаком Дагутом и г-ном Сирино 
Хитенгом. Я также встретился с г-ном Ламом Ако-
лем, Томасом Сирило, Джеймсом Орьемой и дру-
гими, чтобы выслушать их жалобы. У меня было 
следующее послание для всех них: те, кто продол-
жает вести боевые действия, должны немедленно 
прекратить их в интересах страны, которую, по их 
словам, они так любят, и все участники должны 
выбрать политические методы для возобновлению 
мирного процесса.

В общем и целом большинство из них привет-
ствовали мое послание. Как и г-н Риек Машар, они 
потребовали прекращения огня на основе перегово-
ров и выразили готовность участвовать в заслужи-
вающем доверия политическом процессе за преде-
лами Южного Судана, который мог бы привести к 
их возвращению при условии осуществления мир-
ного соглашения. В этой связи они подчеркнули 
необходимость развертывания региональных сил 
защиты. Я надеюсь, что, благодаря такому реши-
тельному настрою, мы сможем провести мирный, 
открытый и транспарентный диалог, который яв-
ляется императивом, если мы действительно хотим 
обеспечить всесторонний политический процесс и 
заставить пушки замолчать.

Соответственно, 12 июня в Аддис-Абебе ИГАД 
провела чрезвычайную встречу глав государств и 
правительств на высшем уровне и, следуя моей ре-
комендации, на этой встрече было принято реше-
ние созвать с участием групп, не присоединивших-
ся к Соглашению об урегулировании конфликта в 
Республике Южный Судан, форум высокого уровня 
Сторон этого Соглашения для рассмотрения путей 
активизации процесса осуществления Соглашения 
и обсуждения конкретных мер, которые необходи-
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мо принять для восстановления режима постоян-
ного прекращения огня, возвращения к полному 
осуществлению данного мирного Соглашения и 
определения новых сроков и реалистичного графи-
ка проведения демократических выборов по окон-
чании переходного периода.

Мы приветствуем это своевременное реше-
ние руководства ИГАД воспользоваться предста-
вившейся возможностью и положить конец бес-
смысленным боевым действиям, активизировать 
процесс осуществления мирного Соглашения и 
вернуть надежду народу Южного Судана. Активи-
зация процесса осуществления мирного Соглаше-
ния не означает его пересмотра. На форуме будут 
рассмотрены возможные пути восстановления ди-
намизма мирного процесса и повышения внимания 
к нему. Мы надеемся, что этот процесс активиза-
ции будет проходить в духе мира, инклюзивности и 
компромисса. Я надеюсь, что на этом форуме будут 
представлены, обсуждены и рассмотрены все раз-
умные позитивные предложения относительно вос-
становления и укрепления процесса эффективного 
осуществления мирного Соглашения. Я призываю 
все Стороны и не участвующие в Соглашении груп-
пы во имя мира воспользоваться этой возможно-
стью, поставить интересы страны превыше всего, 
пойти на уступки и преодолеть свои разногласия.

Во исполнение своего мандата Совет мини-
стров ИГАД 2 июля провел заседание, на котором 
утвердил руководящие принципы и ориентировоч-
ный график созыва в течение трех месяцев форума 
высокого уровня по активизации работы. Процесс 
активизации должен обеспечить проведение мак-
симально широких консультаций с заинтересован-
ными сторонами и выработку предложений, кото-
рые позволят сделать ход осуществления мирного 
Соглашения более гладким, жизнеспособным и 
устойчивым.

В конечном счете, успешное проведение этого 
процесса потребует от Сторон мирного Соглаше-
ния и групп, не участвующих в нем, готовности к 
компромиссу и преодолению существующих по-
литических разногласий. Открылись новые воз-
можности, и все мы должны воспользоваться ими. 
Я считаю, что с решительным и последовательным 
подходом ИГАД Африканский союз, Организация 
Объединенных Наций и все международное со-
общество — в сотрудничестве с лидерами Южного 

Судана — смогут восстановить утраченные пози-
ции и вернуть надежду народу Южного Судана.

Председатель (говорит по-китайски): Я благо-
дарю г-на Могае за его брифинг.

Теперь я предоставлю слово членам Совета, же-
лающим сделать заявление.

Г-жа Сайсон (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Я благодарю помощника 
Генерального секретаря г-на Ване и президента Мо-
гае за их брифинги.

Что касается Южного Судана, то мы уже слы-
шали много обещаний. Мы слышим от лидеров 
Южного Судана обещания, что они, наконец, бу-
дут серьезно стремиться к установлению мира. Мы 
слышим от них обещания, что они позволят достав-
лять помощь голодающим и больным, а также обе-
щания, что гуманитарные работники не будут под-
вергаться преследованиям за то, что они пытаются 
выполнять свою работу. И, слушая эти обещания, 
Совет Безопасности все ждет и ждет. Мы ждем, что 
положение дел в Южном Судане изменится, но в 
этой стране ничего не меняется. Насилие продолжа-
ется. Информация об ужасных злодеяниях посту-
пает так часто, что они становятся почти обычным 
делом. Люди продолжают бежать через границы 
Южного Судана в соседние страны. Миротворцы 
Организации Объединенных Наций по-прежнему 
сталкиваются с трудностями в выполнении ими 
своего мандата по защите гражданского населения. 
А гуманитарным работникам не разрешают оказы-
вать жизненно важную помощь.

Для народа Южного Судана жизнь гораздо 
хуже, чем когда-либо ранее. Совет должен привлечь 
местные стороны к ответственности за невыполне-
ние данных ими обещаний. Для начала рассмотрим 
насилие — Совет призывает к прекращению огня в 
Южном Судане с момента эскалации боевых дей-
ствий более года назад. В мае правительство объ-
явило об одностороннем прекращении огня, но, 
вместо того чтобы прекратить огонь, правитель-
ственные войска открывают новые поля сражений. 
Эти военные операции вынуждают тысячи людей 
покидать свои дома. Боевые действия заставили 
эвакуировать десятки гуманитарных работников, в 
результате чего еще больше гражданских лиц оста-
лись без какой-либо помощи. Это — позор, настоя-
щий позор.
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Обязательство прекратить огонь — это одно 
невыполненное обещание, защита гражданского 
населения — другое. Несколько недель назад, ми-
ротворцы Организации Объединенных Наций пы-
тались добраться до детского приюта, чтобы по-
мочь уберечь 250 сирот от опасности. Организация 
Объединенных Наций делала свою работу, однако 
власти не предоставили миротворцам проход. В 
это трудно поверить, но это правда. К счастью, в 
конце концов, Организации Объединенных Наций 
удалось с некоторыми задержками добраться туда, 
но до тысяч других гражданских лиц добраться не 
удается. Они остаются в ловушке в ситуации бое-
вых действий и не имеют возможности получать 
какую-либо помощь.

В некоторых районах страны гуманитарная 
помощь позволила ослабить голод, однако общая 
тенденция в этом плане ухудшается, а не улуч-
шается. Голод в Южном Судане достиг беспреце-
дентного уровня. Сегодня с серьезной нехваткой 
продовольствия сталкиваются более 6 миллионов 
человек — половина населения Южного Судана. В 
общей сложности 1,7 миллиона человек находит-
ся на грани голодной смерти из-за неспособности 
гуманитарных учреждений оказать им помощь. По 
данным Организации Объединенных Наций, июнь 
этого года стал наихудшим месяцем с точки зрения 
доступа гуманитарных работников. Несмотря на 
обещания прекратить такую практику, правитель-
ство по-прежнему требует от гуманитарных орга-
низаций платить высокие сборы за возможность 
продолжения гуманитарной деятельности в стране. 
Гуманитарные организации способны оказать по-
мощь, но правительство и боевики на местах долж-
ны открыть им доступ к нуждающимся.

Одним словом, еще один месяц прошел без 
какого-либо улучшения положения на местах. В 
марте Совет принял заявление Председателя (S/
PRST/2017/4) с рядом конкретных требований. Мы 
призвали стороны прекратить боевые действия, 
решительно проводить политический процесс и 
обеспечить беспрепятственный гуманитарный до-
ступ, однако практически ни один из этих шагов не 
сделан. Совет должен быть готов привлечь сторо-
ны к ответственности за бездействие и за продол-
жающиеся страдания народа Южного Судана. Со-
вет должен оказать реальное давление на стороны, 
с тем чтобы изменить их поведение. Работу в этом 
направлении следует начать с введения дополни-

тельных адресных санкций и эмбарго на поставки 
оружия. Эти меры покажут, что Совет серьезно на-
мерен добиваться прекращения боевых действий и 
возвращения сторон за стол переговоров.

Соединенные Штаты высоко оценивают тот 
факт, что страны региона назначили нового Спе-
циального посланника и проведут форум высокого 
уровня по активизации деятельности в поддерж-
ку прекращения огня и политического процесса. 
Международные партнеры Южного Судана широко 
поддерживают идею проведения такого форума, и 
ее одобрил Африканский союз. Но, к сожалению, 
поддержка нового форума свидетельствует о том, 
что международные партнеры не уверены в том, 
что лидеры Южного Судана предпринимают се-
рьезные шаги для выполнения своих обязательств 
как сторон, подписавших мирное Соглашение 2015 
года.

Настало время действовать. Процесс активи-
зации работы — это последний шанс для спасения 
мирного Соглашения. Соединенные Штаты очень 
надеются, что он приведет к реалистичным и ощу-
тимым результатам. Если лидеры Южного Судана 
не будут участвовать в работе этого форума вы-
сокого уровня добросовестно и придерживаться 
сроков его проведения, Соединенным Штатам при-
дется пересмотреть свою позицию и приоритеты в 
отношении поддержки мирного Соглашения и его 
исполнительных органов. В конечном итоге мы хо-
тим, чтобы эти региональные посреднические уси-
лия увенчались успехом, и мы должны убедиться в 
том, что южносуданские лидеры наконец действи-
тельно принимают в них участие. Народ Южного 
Судана заслуживает лидеров, которые выполняют 
свои обещания.

Даже перед лицом тяжелых испытаний народ 
не утратил веру в лучшее. По сообщениям, 70 про-
центов жителей одного из городов, расположенного 
в нескольких часах езды к югу от столицы, бежали 
после начала боевых действий. Однако небольшая 
группа детей, многие из них сироты, остались в 
городе и нашли убежище в местной католической 
школе. Согласно докладу Организации Объединен-
ных Наций, 14 учителей этой школы добровольно 
оказывают помощь этим детям. Девиз школы: нель-
зя сдаваться.

Когда этих маленьких детей спросили, чего они 
хотят, один из них ответил очень просто:
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«Я хотел бы попросить наших лидеров сделать 
так, чтобы в Южном Судане снова был мир, и 
южносуданские дети могли наслаждаться жиз-
нью, как когда-то давно».

Эти дети сталкиваются с тяжелейшими про-
блемами, однако они продолжают верить в мечту 
о мире в Южном Судане. И мы должны продол-
жать верить вместе с ними. Мы, члены междуна-
родного сообщества, можем и должны принять 
меры для того, чтобы воплотить эту мечту о мире 
в реальность.

Г-н Райкрофт (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Я благодарю помощника Гене-
рального секретаря по операциям по поддержанию 
мира г-на Ване и президента Могае за их брифинги. 
Пользуясь этой возможностью, я хотел бы вновь за-
явить о полной поддержке Соединенным Королев-
ством их работы и работы Миссии Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане.

Обычно я не беру слово до консультаций, од-
нако чудовищная и глубоко укоренившаяся ситуа-
ция в Южном Судане вынуждает меня выступить 
с заявлением.

Две недели назад жители Южного Судана 
должны был праздновать День независимости этой 
молодой страны. Они должны были отмечать шесть 
лет прогресса, шесть лет, в которые страна училась 
самостоятельно стоять на ногах. Однако за шесть 
лет Южный Судан так этому и не научился. Он еле 
шевелится, удушаемый своими лидерами, которые 
предпочитают добиваться своих личных целей, 
вместо того чтобы помочь своей стране. Шесть лет 
их правления заставили более половины населения 
голодать — само выживание 6 миллионов человек 
сегодня зависит от гуманитарной помощи.

Можете не сомневаться в том, что этот кризис 
— дело рук человека, и у лидеров Южного Судана 
было шесть лет для того, чтобы его предотвратить. 
Однако вместо того, чтобы помочь стране, они под-
ливали масла в огонь. Достаточно лишь взглянуть 
на продолжающиеся по всей стране столкновения 
между правительством и оппозиционными силами. 
В Пагаке, например, наступление правительствен-
ных сил привело к перемещению тысяч граждан-
ских лиц в Эфиопию. Работников, занимающихся 
оказанием помощи, эвакуировали. Это усугубило и 
без того отчаянное гуманитарное положение. Тем 

не менее, когда правительству задают вопросы о 
Пагаке, мы слышим разные ответы от разных лю-
дей. Одни говорят, что никаких актов насилия там 
не было. Другие утверждают, что наступление ве-
лось в целях самообороны. Давайте внесем ясность: 
там совершаются акты насилия, и речь не идет о 
самообороне. Эта ситуация является вопиющим на-
рушением режима прекращении огня, который пре-
зидент Салва Киир объявил всего лишь несколько 
месяцев назад.

Не довольствуясь введением в заблуждение 
своего народа и международного сообщества, пра-
вительство Южного Судана систематически ущем-
ляет средства массовой информации и ограничива-
ет доступ к информации. В прошлую пятницу по-
ставщиков интернет-услуг в Южном Судане обяза-
ли заблокировать средства массовой информации, 
с которыми правительство не согласно. По сообще-
ниям, руководитель государственного телевидения 
был арестован за то, что речь президента Киира на 
День независимости не транслировалась.

Правительство заявляет о том, что оно привер-
жено делу свободы средств массовой информации, 
однако его действия свидетельствуют об обратном. 
То, что правительство Южного Судана говорит, не 
имеет никакого отношения к тому, что оно делает. 
В июне мы стали свидетелями того, как гуманитар-
ный доступ блокировался 100 раз, что на настоя-
щий момент является самым высоким показателем 
за месяц в 2017 году. Кроме того, правительствен-
ные войска неоднократно препятствовали лицам, 
наблюдающим за прекращением огня, заниматься 
расследованием сообщений о насилии. Все это яв-
ляется явным нарушением мирного соглашения, и 
совершается в ущерб народу Южного Судана.

До тех пор, пока мы не увидим, что слова прави-
тельства подкрепляются делом, у Совета нет друго-
го выбора, кроме как принять меры по защите мира 
и безопасности. Для Соединенного Королевства это 
вновь означает возвращение к вопросу об эмбарго 
на поставку оружия в отношении Южного Судана. 
Мы должны делать все, что в наших силах, чтобы 
положить конец бесконтрольному потоку оружия, 
которое подпитывает это насилие.

В то же время мы должны продолжать работать 
с Межправительственной организацией по разви-
тию в поддержку их инициативы проведения фору-
ма высокого уровня по активизации работы. Перво-
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очередной задачей для этого должно быть прекра-
щение боевых действий. Это потребует достижения 
соглашения о прекращения огня или прекращении 
боевых действий между широким и значимым кру-
гом вооруженных субъектов. Это потребует ини-
циатив на национальном и местном уровнях, и мы 
должны четко дать понять, что любые субъекты, 
блокирующие мир, столкнутся с последствиями.

Однако, по правде говоря, мы уже говорили 
обо всем этом раньше. В этом самом зале еще в мае 
(см. S/PV.7950) я сказал, что мы, как Совет, не вы-
полняем своих обязанностей перед народом Южно-
го Судана. Я боюсь, что спустя два месяца ситуация 
не изменилась. Стороны продолжают ставить наси-
лие выше мира. Это не может продолжаться. У нас 
есть уникальная возможность для достижения зна-
чимого прогресса в Южном Судане до окончания 
сезона дождей. Если мы потерпим неудачу в наших 
усилиях, то в Южном Судане пойдет пятый год 
конфликта. Для страны, которой всего лишь шесть 
лет, ситуация просто душераздирающая.

Г-н Алему (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Мы благодарим помощника Генерального секрета-
ря по операциям по поддержанию мира г-на Ване за 
его брифинг, который, как всегда, оказался весьма 
полезным, сбалансированным и содержательным. 
Мы также глубоко признательны президенту Мо-
гае, мудрому человеку из нашего региона, которым 
мы очень гордимся, за его замечания и самоотвер-
женные усилия по выполнению его трудных обя-
занностей в весьма сложных условиях. Мы, члены 
Межправительственной организации по развитию 
(ИГАД), остаемся у него в долгу.

Ухудшение обстановки в плане безопасности 
в Южном Судане вызывает глубокое беспокойство 
в нашем регионе. Несмотря на заявление Его Пре-
восходительства президента Салвы Киира об одно-
стороннем прекращении огня, которое мы высоко 
ценим, бои в нескольких частях страны не утихают, 
что имеет разрушительные последствия для граж-
данского населения. Недавняя эскалация конфлик-
та в штате Верхний Нил и объявление чрезвычай-
ного положения в четырех штатах свидетельствуют 
о том, что положение ухудшается.

Прекращение всех боевых действий и насилия 
в стране действительно является одной из неотлож-
ных и приоритетных задач, чтобы облегчить стра-
дания народа Южного Судана, который уже так 

долго подвергается столь многому. Благодаря это-
му были бы созданы условия, в которых возможно 
заниматься исправлением катастрофической гума-
нитарной ситуации, в том числе посредством облег-
чения гуманитарного доступа. Значительное число 
инцидентов и проблем, с которыми сталкиваются 
гуманитарные учреждения, в том числе убийства 
гуманитарных работников и отказ в доступе для 
поставок предметов гуманитарного назначения, 
по-прежнему создают значительные препятствия 
и должны вызывать серьезное беспокойство. Мы 
призываем все стороны принять безотлагательные 
меры для содействия беспрепятственному доступу 
к пострадавшему населению.

Мы также призываем международное сообще-
ство срочно активизировать усилия по оказанию 
гуманитарной помощи ради спасения жизней лю-
дей и оказания поддержки многострадальному на-
роду Южного Судана. Поступают сообщения об 
инцидентах со стороны обеих сторон, отрицатель-
но сказывающихся на режиме прекращения огня и 
мерах обеспечения безопасности в переходный пе-
риод, что мешает группам Механизма по контролю 
за осуществлением выполнять свои обязанности.

Хотя мы ценим соответствующие усилия, чрез-
вычайно трудно вести речь о совместном и инклю-
зивном политическом диалоге сейчас, когда по 
всей стране непрестанно ведутся боевые действия. 
Именно поэтому все стороны должны незамедли-
тельно отказаться от насилия и в срочном порядке 
принять совместные меры к тому, чтобы прекра-
тить все военные действия.

Как постоянно заявляет ИГАД, всестороннее 
осуществление мирного соглашения 2015 года оста-
ется единственным реалистичным путем к тому, 
чтобы положить конец конфликту и восстановить 
в Южном Судане мир и стабильность. Отсутствие 
заметного прогресса в осуществлении этого со-
глашения действительно вызывает серьезное бес-
покойство, требуя активизации мирного процесса 
с целью обеспечить осуществление названного со-
глашения в полном объеме на основе более широ-
кой инклюзивности, прощения и примирения.

В этой связи на саммите ИГАД было приня-
то решение срочно созвать с участием групп, не 
присоединившихся к Соглашению, форум высоко-
го уровня Сторон Соглашения для рассмотрения 
конкретных мер, которые позволят восстановить 
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режим постоянного прекращения огня, полностью 
выполнить мирное Соглашение, а также опреде-
лить новые сроки и реалистичный график проведе-
ния демократических выборов по окончании пере-
ходного периода.

Четкие руководящие принципы и график прове-
дения форума высокого уровня были одобрены Со-
ветом министров ИГАД на его пятьдесят седьмой 
внеочередной сессии. В соответствии с утвержден-
ными руководящими принципами и графиком Со-
вет министров ИГАД и начальники штабов вско-
ре встретятся в Джубе. Члены Совета министров 
отправятся в Джубу в следующий понедельник, и 
Совету Безопасности было бы целесообразно реши-
тельно поддержать эти усилия. Он должен безого-
ворочно поддержать такие региональные усилия и 
направить всем сторонам Южного Судана четкий и 
единый сигнал, чтобы призвать их к серьезному и 
конструктивному участию в мирном процессе. Мы 
вновь подчеркиваем, что в поисках прочного мира, 
безопасности и стабильности в Южном Судане 
ИГАД, Африканскому союзу (АС) и Организации 
Объединенных Наций, в том числе Совету Безопас-
ности, необходимо поддерживать единство целей.

Президент Могае в течение определенного пе-
риода времени настоятельно призывает, как и неко-
торое время тому назад, чтобы мы все руководство-
вались принципом единодушия, т.е. придержива-
лись единой позиции. Действительно, такой подход 
может оказаться тем самым решением, которое нам 
необходимо для достижения серьезного прогресса 
в поисках мира в Южном Судане: единая позиция, 
единые действия. Иногда верным может оказаться 
самое простое, наименее запутанное решение.

В этой связи я хотел бы также отметить, что ре-
альной альтернативы усилиям, прилагаемым ИГАД 
в координации с Африканским союзом и Органи-
зацией Объединенных Наций, не существует. Мы 
в регионе ИГАД как никогда преисполнены реши-
мости сотрудничать с Африканским союзом и Ор-
ганизацией Объединенных Наций в установлении 
в Южном Судане прочного мира. Эта решимость 
была подтверждена в недавнем решении саммита 
ИГАД и Совета министров, в котором они вновь за-
явили о твердом намерении региона тесно взаимо-
действовать с АС и Организацией Объединенных 
Наций в своих усилиях по активизации процесса 
выполнения Соглашения. Африканский союз на 

двадцать девятой очередной сессии своей Ассам-
блеи тоже поддержал эти региональные усилия, 
включая созыв форума высокого уровня по акти-
визации процесса осуществления мирного Согла-
шения. Мы приветствуем такие усилия по коорди-
нации и сотрудничеству со стороны ИГАД, АС и 
Организации Объединенных Наций и настоятельно 
призываем к дальнейшему укреплению таких уси-
лий. Я хотел бы еще раз отметить необходимость 
соблюдения принципа единодушия.

Наконец, я хотел бы сказать: что бы мы, стра-
ны региона, и все международное сообщество ни 
делали, успех процесса активизации выполнения 
Соглашения в рамках решения колоссальных про-
блем, которые стоят перед Южным Суданом, будет 
в большой мере зависеть от воли всех сторон. В 
этой связи мы надеемся, что все стороны Южного 
Судана будут на высоте этой задачи и будут при-
лагать усилия для восстановления мира на основе 
искреннего диалога и примирения.

Г-н Росселли (Уругвай) (говорит по-испански): 
Я хотел бы присоединиться к другим ораторам и по-
благодарить г-на Ване и г-на Могае за их брифинги.

Как было отмечено в этом зале в прошлом меся-
це (см. S/PV.7982), со времени провозглашения Юж-
ным Суданом своей независимости прошло шесть 
лет, однако торжественные мероприятия были не-
многочисленными, так как страна по-прежнему на-
ходится в глубоком кризисе: 6 миллионов граждан 
Южного Судана сталкиваются с проблемой отсут-
ствия продовольственной безопасности и миллио-
ны южносуданцев были вынуждены покинуть свои 
дома из-за вооруженных конфликтов.

Я буду очень краток, поскольку ряд выступив-
ших до меня коллег уже затронули многие моменты, 
на которых мы хотели остановиться, в частности, 
посол Сайсон отметила длинный перечень обяза-
тельств, которые не были выполнены за последние 
несколько месяцев, и разочарование в связи с тем, 
что правительство Южного Судана по-прежнему 
препятствует работе сил Организации Объединен-
ных Наций. Кроме того, как недавно отметил посол 
Райкрофт, мы абсолютно убеждены в том, что этот 
кризис является исключительно результатом кон-
фликта личных амбиций двух политических лиде-
ров страны, которые поставили свое стремление к 
власти выше интересов своих граждан. Какой раз-
ительный контраст с примером Колумбии и ее уси-
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лиями по продвижению мирного процесса! Какой 
разительный контраст между теми, у кого хватает 
мужества делать все возможное для обеспечения 
мира, и теми, кто продолжает вести войну исклю-
чительно в своих личных интересах! Это поистине 
печально.

К счастью, на фоне всего этого мы можем отме-
тить, что Африканский союз, Межправительствен-
ная организация по развитию (ИГАД) и Объединен-
ная комиссия по наблюдению и оценке прилагают 
неустанные усилия для возобновления политиче-
ского процесса. Однако никакие усилия Совета Без-
опасности, Африканского союза и ИГАД не будут 
хоть сколько-нибудь успешными, если политиче-
ские лидеры Южного Судана не будут привержены 
удовлетворению потребностей своего народа.

Г-н Делятр (Франция) (говорит по-французски): 
Я хотел бы поблагодарить председательствующий в 
Совете Китай за организацию этого важного засе-
дания. Я хотел бы также поблагодарить помощника 
Генерального секретаря по операциям по поддер-
жанию мира г-на Эль-Гассима Ване и Председателя 
Объединенной комиссии по наблюдению и оценке 
президента Фестуса Могае за их приверженность 
своему делу и содержательные брифинги. Я кос-
нусь двух моментов.

Во-первых, учитывая, что лишения пережива-
ют все больше и больше гражданских лиц, наши 
усилия сейчас важны как никогда раньше. Несмо-
тря на сезон дождей, боевые действия в Южном Су-
дане продолжаются с трагическими последствиями 
для мирного населения. Недавние столкновения 
в окрестностях Пагака заставили покинуть свои 
дома еще больше людей, в результате чего поток 
перемещенных лиц и беженцев значительно воз-
рос. Гуманитарная ситуация остается катастрофи-
ческой. Хотя в некоторых районах страны голод 
удалось преодолеть, угроза голода и недоедания 
по-прежнему нависает над слишком многими граж-
данскими лицами. Первыми, как всегда, страдают 
женщины и дети.

В этой связи я хотел бы воздать должное Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане (МООНЮС) за то, она заняла твердую пози-
цию в выполнении своего мандата по защите граж-
данских лиц. Мы призываем ее продолжать работу 
в этом направлении, но недопустимые препятствия 
на пути ее усилий и усилий гуманитарного персо-

нала все еще слишком многочисленны. Франция 
решительно их осуждает.

Главная ответственность за защиту граждан-
ского населения лежит на правительстве Южного 
Судана. В этой связи мы призываем его сделать все 
возможное для обеспечения беспрепятственного 
сотрудничества с МООНЮС и для облегчения до-
ступа гуманитарным организациям и работникам. 
Это предполагает обеспечение доступа во все райо-
ны, в которых гражданское население подвергается 
опасности.

Наконец, спустя почти год после создания ре-
гиональных сил защиты, им необходимо дать воз-
можность развернуться в полном составе. Мы при-
ветствуем недавние позитивные события в этом 
плане, однако еще нужно устранить много проблем 
и узких мест.

Совету также необходимо взять на себя ответ-
ственность. Мы должны обеспечить скорейшее за-
ключение и реализацию соглашения о прекращение 
боевых действий. Кроме того, нам нужно продол-
жать серьезно искать пути снижения уровня наси-
лия в этой стране; Франция уже давно считает, что 
достижению этой цели способствовало бы эмбарго 
на поставки оружия.

Во-вторых, обнадеживающим признакам в по-
литической области необходимо придать при нашей 
поддержке более четкий и реалистичный характер.

Некоторые произошедшие недавно политиче-
ские события дают основания надеяться на то, что 
может быть достигнут подлинный политический 
прогресс. В частности, мы приветствуем определе-
ние в ходе проходившего 2 июля заседания Совета 
министров Межправительственной организации по 
развитию (ИГАД) модальностей и сроков проведе-
ния форума высокого уровня по активизации осу-
ществления мирного соглашения в Южном Судане. 
Это решение должно содействовать активизации 
прилагаемых ныне усилия для возобновления по-
литического процесса.

Мы также приветствуем действия, предприни-
маемые различными сторонами в поддержку этого 
политического процесса. Мы приветствуем усилия 
Специального посланника ИГАД, Высокого пред-
ставителя Африканского союза, Специального по-
сланника Генерального секретаря и, разумеется, 
Ваши усилия, президент Могае, а также усилия 
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Уганды и Кении, инициативы которых должны со-
действовать продвижению вперед мирного процес-
са. Франция поддерживает усилия всех этих сторон 
и считает необходимым отметить, что эффективная 
координация между ними является ключевым усло-
вием обеспечения успеха их работы.

Такая мобилизация усилий должна содейство-
вать достижению прогресса в осуществлении мир-
ного соглашения 2015 года, которое по-прежнему 
остается краеугольным камнем политического про-
цесса. Национальный диалог должен был поистине 
всеохватным, с тем чтобы можно было создать по-
зитивную и устойчивую динамику.

Нам также нельзя упускать из виду необходи-
мость борьбы с безнаказанностью и обеспечения 
привлечения к ответственности тех, кто совершил 
нарушения прав человека. А это означает необхо-
димость скорейшего создания смешанного суда при 
ведущей роли Африканского союза.

Лето 2015 года было летом надежды в связи с 
подписанием мирного соглашения. Лето 2016 года 
было летом разочарования и насилия в связи с кри-
зисом в Джубе в июле месяце. Это лето обязательно 
должно быть ознаменовано устойчивым прогрес-
сом; это наш долг перед населением данной страны, 
которое и без того страдает уже слишком долго.

Г-н Ског (Швеция) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить помощника 
Генерального секретаря Ване и президента Могае 
за их исчерпывающие брифинги в Совете сегодня 
утром.

Политическая ситуация, ситуация в области 
безопасности и гуманитарная ситуация в Южном 
Судане по-прежнему вызывают глубокое беспокой-
ство. Продолжающийся конфликт по-прежнему не-
гативно сказывается на населении Южного Судана 
с учетом того, что почти 2 миллиона человек бе-
жали из страны, а половина оставшегося населения 
нуждается в помощи. Как уже отмечалось, полити-
ческое решение — это единственный способ урегу-
лировать конфликт и положить конец страданиям 
населения. Поэтому усилия в этой связи должны 
быть удвоены и их необходимо поощрять.

В этой связи мы приветствуем недавние иници-
ативы соседей Южного Судана, в частности реше-
ние Межправительственной организации по разви-
тию (ИГАД) провести форум высокого уровня по 

активизации выполнения соглашения и получить 
одобрение Совета министров ИГАД по вопросу 
подробного графика в целях осуществления насто-
ящего решения. Форум должен помочь сторонам 
добиться постоянного прекращения огня и подлин-
ного политического процесса. Мы также привет-
ствуем усилия, прилагаемые Угандой и президен-
том Мусевени, а также Африканским союзом, по 
поддержке этого процесса. Особенно важное зна-
чение имеет приверженность ИГАД привлечению 
всех сторон, в том числе не участвующих в процес-
се групп и других субъектов. Пользуясь случаем, я 
хотел бы также подчеркнуть необходимость усиле-
ния роли и участия женщин в этом процессе.

В то же время мы глубоко обеспокоены тем, 
что, несмотря на эти региональные усилия и не-
однократные заявления президента Киира об одно-
стороннем прекращении огня, сообщения об оже-
сточенных боях продолжают поступать. Недавние 
столкновения в районах Пагака и Торита вызывают 
особую тревогу и свидетельствуют о том, что На-
родно-освободительная армия Судана ввела новые 
наступательные операции, что ставит под сомнение 
политическую волю к поиску мирного решения. Мы 
призываем все стороны немедленно сложить ору-
жие и соблюдать режим прекращения огня, необ-
ходимость чего Совет неоднократно подчеркивал. 
Хотя это является в первую очередь гуманитарным 
императивом, не может быть конструктивного по-
литического процесса, если боевые действия не 
прекратятся, как подчеркнули сегодня утром пред-
ставители Эфиопии и других стран.

С учетом этих последних событий крайне важ-
но, чтобы Совет Безопасности по-прежнему сохра-
нял единство и наращивал активные региональные 
усилия. Мы призываем к прекращению насилия и 
безнаказанности; к расширению доступа к гума-
нитарной помощи; к предоставлению возможности 
Миссии Организации Объединенных Наций в Юж-
ном Судане (МООНЮС) выполнять свою работу; и 
к поддержке осуществления мирного соглашения. 
Следует четко указать, что мы намерены выпол-
нить наши решения.

Необходимо также должным образом коорди-
нировать наши усилия с усилиями в регионе. Мы 
с нетерпением ожидаем визита Совета министров 
ИГАД в Джубу на следующей неделе. Это станет 
важной возможностью обратить внимание сторон 
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на необходимость немедленного соблюдения режи-
ма прекращения огня, содействия гуманитарному 
доступу и участия в конструктивном политическом 
процессе. Сегодняшнее заседание ясно свидетель-
ствует о том, что делегация ИГАД может рассчиты-
вать на нашу полную поддержку и помощь.

Гуманитарная ситуация, особенно в области 
продовольственной безопасности, продолжает 
ухудшаться. В то же время гуманитарный доступ 
становится все более ограниченным: в июне зафик-
сировано 100 инцидентов с гуманитарным досту-
пом — на сегодняшний день самое большое число 
за один месяц в 2017 году, как уже отмечали дру-
гие ораторы. Кроме того, необходимо предоставить 
дальнейшее финансирование гуманитарной помо-
щи, а гуманитарный доступ должен оставаться од-
ним из ключевых приоритетов.

Мы выражаем признательность МООНЮС за 
незамедлительное реагирование в целях обеспече-
ния защиты гражданских лиц в Южном Судане. Как 
отмечается в докладе Генерального секретаря, жен-
щины, девочки и дети несут на себе основную тя-
жесть кризиса. Мы призываем МООНЮС и впредь 
активно реагировать на нужды тех, кто находится 
в особо уязвимом положении, в том числе вести 
борьбу с сексуальным и гендерным насилием. Мы 
воздаем должное Специальному представителю 
Ширеру за его взаимодействие с правительством в 
плане введения в строй предлагаемого комплекск-
ного центра снабжения с целью обеспечить способ-
ность МООНЮС эффективно функционировать, и 
мы призываем правительство оперативно создать 
такой механизм.

Чем дольше продолжается этот конфликт, тем 
труднее будет путь к восстановлению, примирению 
и миру. Ведущая роль, которую играют в этой связи 
региональные субъекты, заслуживает нашей твер-
дой поддержки, поскольку уже давно назрела необ-
ходимость в совместных, активных и решительных 
усилиях по достижению мира.

Г-н Инчаусте Хордан (Многонациональное 
Государство Боливия) (говорит по-испански): Мы 
благодарим делегацию Китая за проведение этого 
брифинга, поскольку Совету Безопасности надле-
жит непрестанно следить за обстановкой в Южном 
Судане. Мы также выражаем признательность за 
информацию, представленную сегодня помощни-
ком Генерального секретаря Эль-Гассимом Ване. 

Мы воздаем ему и его коллегам должное за их рабо-
ту, выполняемую ими в тех чрезвычайно трудных 
условиях, которые мы отмечаем сегодня в самой 
молодой стране мира. Мы также приветствуем, в 
частности, г-на Фестуса Могае, Председателя Объ-
единенной комиссии по наблюдению и оценке. Бо-
ливия вновь заявляет о своей поддержке и высокой 
оценке его работы.

В январе 2011 года более 98 процентов граждан 
Южного Судана высказались в пользу независимо-
сти; она стала реальностью 9 июля того же года. Се-
годня, спустя шесть лет после обретения Южным 
Суданом независимости, проявленное тогда его 
гражданами единство, к сожалению, исчезло.

Республике Южный Судан приходится пре-
одолевать экономический, политический и гумани-
тарный кризис и кризис в плане безопасности, что 
по-прежнему не позволяет многим ее гражданам 
стать свидетелями фактической реализации целей 
обретения независимости. Боливия страстно жела-
ет того, чтобы братский нам народ Южного Судана 
жил в условиях мира и развития, которых он заслу-
живает и которые страна со столь большим потен-
циалом могла бы ему обеспечить.

Мы принимаем к сведению примирительное за-
явление, сделанное президентом Салвой Кииром по 
случаю шестой годовщины независимости. Он за-
явил, что война не выход из положения, и призвал 
тех, кто еще не сделал этого, соблюдать режим пре-
кращения огня.

Прекращение боевых действий — это второй-
шаг к достижению мира. Мы должны и впредь при-
лагать соответствующие усилия, и международно-
му сообществу следует поддерживать прилагаемые 
в последнее время усилия в этой связи. Однако ве-
дущую роль в этом процессе должны играть сами 
граждане Южного Судана, и всемерная привержен-
ность этому делу всех сторон имеет в этой связи 
решающее значение. Как правительству, так и оп-
позиции надо забыть о внутренних разногласиях 
и соперничестве, как и спорах по поводу того, кто 
стоит у руля, а кто к этому только стремится. Глав-
ной целью всегда должно оставаться благополучие 
граждан страны.

Придание нового импульса политическому 
процессу является лишь первым шагом. После это-
го необходимо будет обеспечить осуществление со-
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глашения 2015 года. Инклюзивность и подлинный 
диалог являются основополагающими компонен-
тами таких усилий. Как упомянул в предыдущем 
брифинге Специальный посланник г-н Хейсом — о 
поддержке усилий которого мы вновь заявляем — 
между оппозиционными группами и правитель-
ством было достигнуто определенное согласие. 
Межправительственная организация по развитию 
(ИГАД) призвана сыграть весьма важную роль в 
этой связи. Мы ожидаем созыва форума высокого 
уровня по активизации работы по реализации со-
глашения 2015 года. В этой связи мы приветству-
ем назначение посла Исмаила Ваиса Специальным 
посланником ИГАД по Южному Судану и заверяем 
его в безоговорочной поддержке его работы.

Боливия хотела бы вновь заявить о своей под-
держке региональных усилий, направленных на 
поиск способов урегулирования этой ситуации. В 
коммюнике ИГАД от 2 июля отмечается, что Афри-
канский союз, Организация Объединенных Наций 
и другие партнеры ИГАД должны поддержать уси-
лия по активизации осуществления Соглашения. В 
этой связи важно отметить усилия президента Мо-
гае по возобновлению политического процесса. Его 
рекомендации будут иметь весьма важное значение 
для форума, созванного ИГАД.

Мы также отмечаем, что голод в стране нахо-
дится под контролем. Мы высоко оцениваем огром-
ные усилия гуманитарных работников и Миссии 
Организации Объединенных Наций в Южном Су-
дане (МООНЮС) в этой связи, однако многое еще 
предстоит сделать. По последним данным Управ-
ления по координации гуманитарных вопросов, 6 
миллионам человек — то есть половине населения 
— потребуется продовольственная помощь в этом 
месяце. Крайне важно будет обеспечить беспрепят-
ственный и безопасный доступ для гуманитарной 
помощи и МООНЮС.

Что касается развертывания Региональных сил 
по защите, то мы приветствуем прогресс, достиг-
нутый в ходе инженерно-технических кампаний и 
кампаний быстрого развертывания, и надеемся, что 
они завершатся в этом месяце. Мы призываем МО-
ОНЮС и правительство сотрудничать для дости-
жения этой цели. Помощь, которую Региональные 
силы по защите могут оказать МООНЮС, имеет 
существенно важное значение для ее способности 
обеспечивать защиту гражданского населения. На-

пример, улучшение обстановки в плане безопасно-
сти в сельских районах связано с развитием сель-
ского хозяйства, которое имеет важное значение 
для повышения темпов экономического производ-
ства и производства сельскохозяйственных куль-
тур, в частности, в целях борьбы с голодом и улуч-
шения условий жизни населения Южного Судана. 
Наконец, в этой связи следует особо отметить важ-
ную работу МООНЮС, которая активизировала 
свою деятельность по патрулированию на местах. 
Мы высоко оцениваем шаги, которые она предпри-
нимает в целях повышения эффективности своих 
усилий.

Г-н Карди (Италия) (говорит по-английски): Я 
также хотел бы поблагодарить помощника Гене-
рального секретаря г-на Ване и президента Могае 
за их сегодняшние брифинги.

Ситуация на местах по-прежнему остается до-
вольно трагичной. Половина населения Южного 
Судана нуждается в продовольствии или иной по-
мощи. Южносуданские власти продолжают нару-
шать соглашение о статусе сил, в том числе прово-
дят аресты и произвольные задержания персонала 
Миссии Организации Объединенных Наций в Юж-
ном Судане (МООНЮС). Несмотря на обещания 
предоставить беспрепятственный гуманитарный 
доступ, отмечается рост числа нападений на гума-
нитарных работников. Положение в области прав 
человека также ухудшается: 250 детей оказались в 
ловушке между противоборствующими сторонами, 
растет число арестов журналистов, и это лишь два 
примера. Несмотря на то, что правительство объ-
явило об одностороннем прекращении огня, интен-
сивность боевых действий не уменьшается. В этой 
связи я хотел бы воздать должное Судану за предло-
женную им на один год договоренность пропустить 
поток помощи к южносуданским беженцам после 
открытия гуманитарных коридоров, что является 
подтверждением конструктивного духа, проявлен-
ного Хартумом в ходе этого кризиса.

Мы вновь заявляем о нашей твердой убежден-
ности в том, что единственным путем урегулиро-
вания этого кризиса является политическое реше-
ние, и мы занимали эту позицию в ходе предыду-
щих заседаний Совета как на двусторонней основе, 
так и в качестве сопредседателя Форума партнеров 
Межправительственной организации по развитию 
(ИГАД) в ходе саммита 12 июня. Кроме того, всем 
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нам очевидно, что без сотрудничества членов ИГАД 
не может быть мира в Южном Судане. ИГАД — это 
организация, которая может и должна совместно с 
Африканским союзом и Организацией Объединен-
ных Наций проложить политический путь к всеобъ-
емлющему диалогу между сторонами в конфликте 
в Южном Судане. В этой связи мы высоко оценива-
ем активизацию дипломатических усилий, которые 
она прилагает в течение последних недель.

Коммюнике саммита ИГАД на уровне мини-
стров, состоявшегося 2 июля, является важным 
шагом в этом направлении. Мы также согласны с 
Генеральным секретарем в том, что постепенное 
развертывание Региональных сил по защите в Джу-
бе позволит МООНЮС более эффективно сосредо-
точить усилия на других районах страны. В этой 
связи мы призываем власти Южного Судана содей-
ствовать их быстрому развертыванию.

Однако это не позволит решить все проблемы. 
Вести переговоры о мире должны южносуданские 
лидеры. Они несут ответственность за прекраще-
ние конфликта и обеспечение продовольственной 
безопасности и защиты своего населения — в про-
тивном случае они должны быть привлечены к от-
ветственности за невыполнение этих обязательств. 
В этой связи необходимо ускорить работу по созда-
нию смешанного суда.

В заключение отмечу, что Италия продолжит 
работу по двум направлениям. В политической 
сфере мы будем прилагать усилия во всех возмож-
ных форумах в целях содействия урегулированию 
кризиса, начиная с взаимодействия с южносудан-
скими заинтересованными сторонами, включая 
гражданское общество и региональных игроков. В 
гуманитарной сфере мы будем осуществлять про-
граммы помощи и финансирования, направленные 
на устранение чрезвычайных ситуаций в стране. 
Мы также рассчитываем услышать оценки замести-
теля Генерального секретаря Лакруа, который в на-
стоящее время находится с визитом в регионе, и на-
деемся, что на предстоящем министерском саммите 
ИГАД 24 июля вновь установленный непрямой ка-
нал связи между южносуданскими лидерами смо-
жет способствовать возобновлению этого процесса.

Г-н Ильичев (Российская Федерация): Мы бла-
годарим помощника Генерального секретаря Эль-
Гассима Ване за его обстоятельный брифинг. От-
даем должное Генеральному секретарю, который в 

очередной раз представил сбалансированные оцен-
ки в своем месячном докладе. Признательны за раз-
вернутый доклад президенту Фестусу Могае.

Разделяем мнение о том, что стабилизация по-
ложения в Южном Судане возможна лишь при 
обеспечении устойчивого прекращения огня и 
запуске инклюзивного процесса национального 
примирения. Южносуданский кризис уже при-
вел к тяжелым гуманитарным последствиям. Его 
эскалация самым негативным образом отражается 
на субрегионе, влечет значительный рост потока 
беженцев в сопредельные страны. Отмечаем кон-
структивную позицию соседей Южного Судана, в 
частности Судана, по облегчению гуманитарной 
ситуации. Считаем несправедливым возлагать всю 
вину за продолжающееся насилие исключительно 
на Джубу, которая уже объявила об одностороннем 
прекращении огня. Важно, чтобы оппозиция также 
сделала зеркальные шаги. По-прежнему убеждены, 
что угрозы новых санкций не будут способствовать 
разблокированию кризиса, но, напротив, могут еще 
более усугубить его. Такой подход совпадает с по-
зицией Африканского союза, Межправительствен-
ной организации по развитию (ИГАД) и основных 
региональных стран.

Отмечаем начавшееся с мая развертывание в 
Южном Судане передовых подразделений Регио-
нальных сил по защите (РСЗ). Исходим из того, что 
ИГАД и Секретариат Организации Объединенных 
Наций продолжат проработку с властями Южно-
го Судана взаимоприемлемых модaльностей дан-
ной операции. Обратили внимание на сохранение 
Джубой конструктивной позиции по вопросу РСЗ, 
свидетельство чему — решение правительством во-
проса с земельными участками под их размещение. 
Призываем Южный Судан и страны-поставщики 
контингентов содействовать выходу РСЗ на опера-
тивную готовность.

Рассчитываем на успех инициированного в 
мае президентом Кииром национального диалога 
с участием всех этнических групп, политических 
сил и слоев населения в целях достижения нацио-
нального примирения и завершения конфликта в 
Южном Судане. Призываем оказывать всемерную 
поддержку данной инициативе. Отмечаем личные 
заслуги Генерального секретаря Антониу Гутер-
риша, приветствуем скоординированные действия 
региональных игроков по содействию урегулирова-
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нию в Южном Судане. Не можем не выделить вы-
двинутую на июньском саммите ИГАД инициативу 
по ревитализации южносуданского мирного согла-
шения, отмечаем оперативные действия регионалов 
по ее реализации.

Рассчитываем, что организованные при уган-
дийском посредничестве контакты южносуданских 
сторон также окажутся результативными. В то же 
время хотели бы предостеречь от излишнего опти-
мизма: политический процесс еще только завязы-
вается, впереди кропотливая работа по сближению 
позиций сторон и поиску компромиссных развязок. 
Надеемся, что взаимодействие в формате Африкан-
ский союз—Межправительственная организация 
по развитию—Организация Объединенных Наций 
докажет свою эффективность.

Г-н Садыков (Казахстан) (говорит по-
английски): Я хотел бы присоединиться к предыду-
щим ораторам и поблагодарить помощника Гене-
рального секретаря г-на Ване и президента Могае 
за их всеобъемлющие и содержательные брифинги. 
Наша делегация хотела бы высказать следующие 
замечания и рекомендации.

Мы серьезно обеспокоены тем, что, несмотря 
на одностороннее прекращение огня, объявленное 
переходным правительством в мае, Народно-осво-
бодительная армия Судана продолжает вести бое-
вые действия.

Не менее тревожным является тот факт, что 
резко выросло число инцидентов, связанных с пре-
доставлением гуманитарного доступа и насилием 
в отношении Миссии Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане (МООНЮС) и гумани-
тарного персонала, в результате чего увеличилось 
число внутренне перемещенных лиц. Такие враж-
дебные действия подрывают усилия, предприни-
маемые переходным правительством и Объединен-
ной комиссией по наблюдению и оценке в целях 
содействия мирному процессу, еще больше ухуд-
шая гуманитарные условия и условия в области 
безопасности.

В этой связи мы настоятельно призываем все 
стороны в конфликте немедленно прекратить бо-
евые действия, особенно в Экваториальном реги-
оне и регионе Большой Верхний Нил. Мы также 
настоятельно призываем все стороны прекратить 
нападения на сотрудников гуманитарных органи-

заций, с тем чтобы не препятствовать доступу в 
страдающие от голода районы. Кроме того, мы на-
стоятельно призываем к тому, чтобы сотрудников 
МООНЮС не подвергали произвольным арестам и 
задержаниям.

Мы приветствуем недавнее решение Межпра-
вительственной организации по развитию (ИГАД) 
созвать форум по активизации, который будет 
включать все стороны. Это позволит сторонам об-
судить вопрос о том, как эффективно осуществлять 
мирное соглашение и готовиться к предстоящим 
демократическим выборам. Мы надеемся, что ито-
ги этого форума позволят заложить необходимые 
основы для содействия построению стабильных 
государственных институтов. В то же время мы 
должны обеспечить подлинную всеохватность и 
транспарентность национального диалога, начатого 
в мае. Для достижения подлинного политического 
прогресса мы настоятельно призываем переходное 
правительство продемонстрировать политическую 
волю и конструктивно взаимодействовать с Орга-
низацией Объединенных Наций и региональными 
субъектами.

Необходимо обеспечить более тесное сотруд-
ничество и помощь со стороны Организации Объ-
единенных Наций, Африканского союза, ИГАД, 
Председателя Объединенной комиссии по наблю-
дению и оценке, лидеров соседних стран и других 
международных партнеров. Только согласованные 
и объединенные усилия позволят добиться долго-
жданного мира и стабильности в Южном Судане. 
Мы твердо убеждены в том, что правительство 
должно без промедления выделить персонал для 
обеспечения работы предложенной системы «еди-
ного окна», что позволит устранить препятствия 
для проведения операций Миссии и передвижения 
патрулей МООНЮС.

Мы хотели бы выразить искреннюю призна-
тельность персоналу МООНЮС и Специальному 
представителю по Южному Судану г-ну Ширеру за 
работу в столь сложной обстановке на местах.

В заключение я хотел бы отметить, что Казах-
стан полностью поддерживает совместные усилия 
Организации Объединенных Наций, Африканского 
союза и ИГАД. Мы будем работать с Советом Без-
опасности и ключевыми субъектами в поисках пути 
долгосрочного урегулирования конфликта в Юж-
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ном Судане, что должно оставаться одним из наших 
главных приоритетов.

Г-н Сек (Сенегал) (говорит по-французски): Се-
негал не имеет привычки делать заявления после 
брифингов или консультаций. Поэтому мое высту-
пление будут весьма кратким.

Мы высоко оцениваем работу помощника Гене-
рального секретаря по операциям по поддержанию 
мира г-на Эль-Гассима Ване, а также Его Превос-
ходительство президента Фестуса Могае, и благо-
дарим их. Выражаем им признательность за их со-
держательные брифинги. В своем заявлении я огра-
ничусь одним вопросом.

Поскольку мы все достигли согласия в отноше-
нии наших собственных замечаний по поводу сло-
жившейся ситуации, что мы, как члены Совета Без-
опасности, должны делать? Мы все говорили о том, 
что необходимо координировать усилия между су-
брегионом и Межправительственной организацией 
по развитию, между регионом и Африканским сою-
зом, а также с Организацией Объединенных Наций, 
в частности с Советом Безопасности. Я поднимаю 
этот вопрос, поскольку через несколько минут, ког-
да мы соберемся на неофициальные консультации, 
Совет Безопасности сможет, наконец, принять кон-
кретные меры.

Г-н Ельченко (Украина) (говорит по-английски): 
Я присоединяюсь к своим коллегам и благодарю 
сегодняшних докладчиков за их важные выступле-
ния. Хотел бы сделать три кратких замечания.

Во-первых, ситуация в плане безопасности по 
меньшей мере вызывает глубокую обеспокоен-
ность. Украина решительно осуждает вооруженные 
столкновения, имевшие место в понедельник в шта-
те Гогриал, в которых приняли участие местные 
общины. Спор по поводу крупного рогатого ско-
та превратился в полномасштабный вооруженный 
бой, в ходе которого несколько человек были уби-
ты, а многие другие получили ранения. Это под-
черкивает тот факт, что ситуация в Южном Судане 
остается крайне нестабильной, даже в районах, ко-
торые ранее считались спокойными. Мы приняли к 
сведению тот факт, что в связи с этим инцидентом 
президент Киир объявил трехмесячное чрезвычай-
ное положение в некоторых районах страны. Он 
также постановил создать комитет по расследова-

нию. Важно обеспечить привлечение к ответствен-
ности лиц, причастных к убийствам.

Мы столь же обеспокоены последними сообще-
ниями о том, что правительственные войска начали 
наступление на укрепленные позиции в Пагаке. Во-
оруженные столкновения между двумя сторонами 
в районах этого города уже привели к тому, что ты-
сячи гражданских лиц спасаются бегством из своих 
домов.

Что касается моего второго замечания — в от-
ношении политического процесса, — то мы вни-
мательно следим за продолжающимися в регионе 
консультациями по поводу путей содействия миру 
в Южном Судане. Мы приветствуем завершение 
недавно состоявшейся внеочередной сессии Совета 
министров Межправительственной организации по 
развитию, посвященной вопросу Южного Судана, 
в ходе которой были приняты руководящие прин-
ципы усилий по активизации осуществления Со-
глашения об урегулировании конфликта в Южном 
Судане и «дорожная карта» для проведения форума 
высокого уровня по активизации.

Уже не в первый раз мы надеемся, что сторо-
ны раз и навсегда продемонстрируют подлинную 
добрую волю к достижению соглашения о восста-
новлении режима постоянного прекращения огня 
и начнут подготовку — на основе реалистичных 
сроков — к проведению демократических выборов. 
Этот процесс имеет шансы на успех лишь при усло-
вии его всеохватности.

Мое последнее замечание касается Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС). Мы сожалеем о том, что по-прежнему 
сохраняются препятствия для работы МООНЮС 
и гуманитарных организаций. Эти препятствия 
негативно влияют на способность Миссии эффек-
тивно выполнять критически важные задачи, воз-
ложенные на нее Советом Безопасности. Миссия и 
гуманитарные организации должны иметь беспре-
пятственный доступ к пострадавшим районам, что-
бы иметь возможность помочь тем, кто нуждается 
в помощи, в частности в районах, пострадавших в 
результате недавних вооруженных столкновений. 
Украина по-прежнему убеждена в том, что Совет 
Безопасности должен выступать единым фронтом. 
Он должен и впредь взаимодействовать с прави-
тельством Южного Судана как на коллективной, 
так и на двусторонней основе, с тем чтобы устра-
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нить препятствия для деятельности МООНЮС и 
развертывания региональных сил по защите. Мы 
не сомневаемся в том, что такое развертывание от-
вечает интересам правительства, если последнее 
действительно стремится к миру в стране.

Г-н Кавамура (Япония) (говорит по-английски): 
Я также хотел бы поблагодарить г-на Ване и Его 
Превосходительство президента Могае за их все-
объемлющие брифинги, в которых нам была пред-
ставлена обновленная информация о ситуации в 
Южном Судане.

Япония хотела бы выразить свою глубокую оза-
боченность в связи с положением дел на местах, в 
частности в связи с продвижением Народно-осво-
бодительной армии Судана в сторону Пагака. Это 
подрывает режим одностороннего прекращения 
огня, объявленный президентом Кииром, и проти-
воречит его заявлению в День независимости о том, 
что война недопустима. Мы призываем к сдержан-
ности и правительство, и оппозицию. Кроме того, 
вызывает озабоченность тот факт, что жителей и 
сотрудников гуманитарных организаций вновь эва-
куируют из штата Верхний Нил в результате насту-
пления в сторону Пагака. Необходимо эффективно 
использовать механизм надзорного комитета вы-
сокого уровня по гуманитарным вопросам в целях 
расширения гуманитарного доступа.

Япония воодушевлена тем фактом, что Межпра-
вительственная организация по развитию (ИГАД) 
в настоящее время совместно с Африканским сою-
зом, Организацией Объединенных Наций и между-
народным сообществом работает над активизацией 
осуществления соглашения 2015 года посредством 
взаимодействия с ранее изолированными от этого 
процесса группами. Правительство Южного Суда-
на также готовится к предстоящей встрече ИГАД на 
уровне министров, посвященной той же цели. Чле-
ны Совета должны совместно настоятельно при-
звать все стороны принять конструктивное участие 
в данном процессе, с тем чтобы эти коллективные 
усилия принесли позитивные результаты в ходе на-
меченного на сентябрь форума по вопросам активи-
зации выполнения мирного соглашения.

Не менее важен недавно начатый национальный 
диалог. Мы высоко оцениваем работу Руководяще-
го комитета по национальному диалогу, особенно 
его усилия по налаживанию контактов со сторона-
ми, находящимися за пределами Южного Судана, а 

также с низовыми организациями в стране. Диалог 
на национальном уровне требует укрепления дове-
рия на низовом уровне и усилий по примирению на 
местном уровне. Япония работает в тесном контак-
те с Программой развития Организации Объеди-
ненных Наций в сочетании с местным усилиями по 
повышению транспарентности и укрепления дове-
рия, с тем чтобы обеспечить подлинно инклюзив-
ный национальный диалог.

Национальный диалог также требует создания 
условий, способствующих его завершению, в том 
числе посредством немедленного прекращения во-
енных действий и освобождения политических за-
ключенных. Посол Японии в Джубе также привлек 
внимание непосредственно президента Киира, пер-
вого вице-президента Табана Денга Гаи и министра 
иностранных дел к этим аспектам. Япония вновь 
обращается ко всем сторонам с призывом прекра-
тить военные действия.

Наконец, в том, что касается развертывания 
Региональных сил по защите, мы ожидаем скорей-
шего завершения их развертывания, в том числе 
посредством незамедлительного урегулирования 
вопросов распределения земель и ускорения адми-
нистративных процессов. Дальнейшее сотрудниче-
ство между странами, предоставляющими войска, 
Секретариатом и правительством Южного Судана 
имеет большое значение в плане достижения этой 
цели.

Председатель (говорит по-китайски): Теперь я 
сделаю заявление в своем национальном качестве 
представителя Китая.

Китай благодарит помощника Генерального се-
кретаря Ване и Председателя Могае за их соответ-
ствующие брифинги.

Недавно совместные усилия правительства 
Южного Судана и соответствующих сторон по-
зволили достичь прогресса в ходе политического 
процесса в стране. Однако общая ситуация в стра-
не остается сложной и серьезной. Она отмечена 
серьезными проблемами в политической сфере, в 
сфере безопасности, в экономической и гуманитар-
ной сферах.

Политическое решение является единственным 
способом выхода из нынешней ситуации. Чтобы 
добиться этого, требуется, с одной стороны, на-
ращивать усилия правительства и народа Южного 
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Судана, а с другой стороны, усиливать поддержку 
международного сообщества. Необходимо взаимо-
действие на обоих направлениях. Урегулирование 
должно опираться на фактические условия в стра-
не. Необходимо устранить коренные ситуации и 
обеспечить широкую поддержку урегулирования.

Во-первых, первостепенное внимание следует 
уделять ускорению политического процесса в стра-
не и поддержанию стабильности. Правительство 
Южного Судана приложило похвальные усилия в 
интересах поддержания мира и стабильности вну-
три страны. Президент Киир официально иници-
ировал национальный диалог в мае и объявил об 
одностороннем прекращении огня, тем самым соз-
дав благоприятные условия для содействия полити-
ческому процессу.

В настоящее время правительство Южного 
Судана достигло договоренности с некоторыми 
группами оппозиции, за что Китай выражает при-
знательность. Китай надеется, что международное 
сообщество продолжит оказывать всестороннюю 
поддержку ведущей роли, которую правительство 
Южного Судана стало играть в решении внутрен-
них вопросов; укрепит свои контакты и координа-
цию действий с правительством; продолжит при 
этом укреплять свое взаимодействие с заинтересо-
ванными сторонами и настоятельно призовет их от-
казаться от военного решения и вернуться к поли-
тическому методам. В то же время важно укреплять 
всеохватный характер национального диалога и 
урегулировать свои разногласия посредством диа-
лога и переговоров, с тем чтобы укрепить взаимное 
доверие.

Во-вторых, важно и впредь поддерживать веду-
щую роль региональных и субрегиональных орга-
низаций в оказании их добрых услуг. Региональные 
организации, включая Межправительственную 
организацию по развитию (ИГАД), использовали 
свои уникальные преимущества и активизировали 
оказание своих добрых услуг. Недавно ИГАД про-
вела специальный саммит и заседание Совета ми-
нистров Южного Судана, в ходе которых прошли 
конструктивные обсуждения по вопросу о том, как 
способствовать осуществлению Соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан, и высказали идеи и предложения. В связи 
с этим Китай выражает свою признательность. Ки-
тай приветствует проведение ИГАД Форума высо-

кого уровня по вопросам активизации выполнения 
мирного соглашения и надеется, что региональные 
организации продолжат укреплять обмены, кон-
такты и координацию действий с правительством, 
направят единое послание внешнему миру и будут 
совместно добиваться политического решения.

В-третьих, необходимо наращивать оказание 
гуманитарной и экономической помощи Южному 
Судану. В результате длительного конфликта соци-
ально-экономическим основам Южного Судана был 
нанесен серьезный ущерб, и экономическое разви-
тие сталкивается с трудностями из-за длительной 
и продолжительной засухи и других чрезвычайных 
погодных условий. Сейчас над страной нависла 
серьезная угроза голода. Международное сообще-
ство должно укрепить целенаправленный и согла-
сованный характер своей помощи, уделяя приори-
тетное внимание сферам, связанным с важнейшей 
инфраструктурой, таким, как сельское хозяйство, 
ирригация и дороги, с тем чтобы как можно скорее 
улучшить условия для социально-экономического 
развития и поднять уровень жизни местного насе-
ления в интересах содействия национальному вос-
становлению, с тем чтобы постепенно устранить 
первопричины нынешнего конфликта.

Китай высоко оценивает усилия Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) по осуществлению своего мандата и 
важную роль, которую она играет в поддержании 
мира и стабильности в Южном Судане. Мы наде-
емся, что Секретариат и МООНЮС укрепят свои 
контакты с правительством Южного Судана, долж-
ным образом урегулируют вопросы, связанные с их 
сотрудничеством, и повысят функциональность и 
эффективность МООНЮС, с тем чтобы более дей-
ственно реагировать на сложные ситуации.

Китайское правительство постоянно поддержи-
вало мирный процесс в Южном Судане и оказывало 
помощь этой стране в меру своих возможностей на 
основе двусторонних и многосторонних каналов. 
Несколько дней назад через Всемирную продоволь-
ственную программу Китай предоставил продо-
вольственную помощь Южному Судану на сумму, 
в общей сложности, 5 млн. долл. США, а по двусто-
ронним каналам — продовольственную помощь в 
объеме 8750 тонн и противомалярийные лекарства 
на сумму, в общей сложности, 5 млн. юаней, с тем 
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чтобы помочь населению Южного Судана в борьбе 
против голода и этого заболевания.

Недавно Китай направил в Южный Судан бо-
лее 1000 миротворцев. Почетной медали мира Ор-
ганизации Объединенных Наций были удостоены 
331 рядовой представитель инженерного батальона 
и медицинских групп, развернутых в Южном Су-
дане. Китай будет и впредь играть конструктивную 
роль в оказании данной стране помощи в достиже-
нии прочного мира, стабильности и устойчивого 
развития.

Я возвращаюсь к своим обязанностям Предсе-
дателя Совета.

Слово имеет г-н Могае для ответа на замечания 
и заданные вопросы.

Г-н Могае (говорит по-английски): Я не понял 
вопроса, заданного представителем Сенегала, мог 
бы он повторить его.

Г-н Сек (Сенегал) (говорит по-английски): 
Члены Совета Безопасности спросили, что, по Ва-
шему мнению, должен сделать Совет сейчас, ког-
да все согласны с тем, что регион и субрегион, а 
также Международная организация по развитию, 
Африканский союз и Организация Объединенных 
Наций, которая является универсальной организа-
цией, должны согласовать свой подход, с тем что-
бы помочь Южному Судану преодолеть этот очень 
сложный кризис. Мы задали наш вопрос, поскольку 
через несколько минут мы приступим к консульта-
циям. Поэтому, в преддверие консультаций, Пред-
седатель подумал, что у Вас, возможно, есть неко-
торые идеи в этой связи.

Председатель (говорит по-китайски): Г-н Мо-
гае, Вы не могли бы ответить на этот вопрос?

Г-н Могае (говорит по-английски): Если данный 
вопрос касается моих пожеланий, то мне хотелось 
бы, чтобы Организация Объединенных Наций, Аф-
риканский союз и Межправительственная органи-
зация по развитию (ИГАД) выступали с единых по-
зиций. Я хотел бы, чтобы они действовали именно 
таким образом. В данный момент между их подхо-
дами существуют расхождения, которые южносу-
данцы будут и впредь использовать в своих целях. 
Кроме того, я считаю, что эти организации — Аф-
риканский союз, ИГАД и Организация Объединен-
ных Наций — возможно, могли бы гораздо более 

решительно дать Южному Судану понять, что они 
действительно имеют в виду то, о чем заявляют.

Председатель (говорит по-китайски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-н Малвал (Южный Судан) (говорит по-
английски): Для меня большая честь выступать на 
заседании Совета Безопасности, которое проходит 
под Вашим руководством, г-н Председатель. По-
звольте мне прежде всего поздравить Вас и Вашу 
делегацию со вступлением на пост председателя 
Совета в июле и поблагодарить Вас за рациональ-
ное руководство работой Совета в этом месяце. Я 
хотел бы заверить Вас в готовности нашей делега-
ции к сотрудничеству и оказанию полной поддерж-
ки Ваших усилий в оставшиеся несколько дней сро-
ка вашего председательства.

Хотелось бы также воспользоваться этой воз-
можностью, чтобы поблагодарить помощника Ге-
нерального секретаря по операциям по поддержа-
нию мира г-на Эль-Гассима Ване и Председателя 
Объединенной комиссии по наблюдению и оценке, 
бывшего президента Фестуса Могае, который при-
соединился к нам по видеосвязи, находясь в Джубе.

Я хотел бы вновь заявить о приверженности 
Правительства национального единства разверты-
ванию Региональных сил по защите. Мы с радостью 
сообщаем о положительных результатах, касаю-
щихся развертывания Региональных сил по защите: 
некоторые подразделения и предметы снаряжения 
контингента уже находятся в Джубе. Кроме того, 
мы с большим удовлетворением сообщаем Совету 
о том, что всего два дня назад, 18 июля, Правитель-
ству национального единства удалось добиться 
долгожданного прогресса в отношении создания, 
согласно поступившему предложению, системы 
«единого окна» путем назначения соответствующе-
го национального персонала. Как известно членам 
Совета, цель создания системы «единого окна» за-
ключается в том, чтобы устранить препятствия для 
проведения операций Миссией Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС), в 
том числе посредством облегчения ввоза оборудо-
вания и предметов снабжения. Правительство на-
ционального единства обладает политической во-
лей и стремится к тому, чтобы и впредь работать 
в тесном контакте с МООНЮС и гуманитарными 



S/PV.8008 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану 20/07/2017

20/20 17-22306

организациями для решения любых неурегулиро-
ванных вопросов.

Я хотел бы, пользуясь случаем, выразить при-
знательность гуманитарным организациям за их 
масштабные и активные усилия, непрерывно пред-
принимаемые с начала кризиса, и за их неизмен-
ную приверженность сотрудничеству с народом 
Южного Судана на фоне трудностей, с которы-
ми они сталкиваются. Несмотря на отмену пред-
упреждения об угрозе голода в Южном Судане, что 
свидетельствует об улучшении ситуации в обла-
сти продовольственной безопасности, гуманитар-
ная обстановка остается весьма тяжелой. Мы по-
прежнему настоятельно призываем друзей Южного 
Судана и международное сообщество выполнить 
взятые ими на себя обязательства в целях устране-
ния трудностей в оказании гуманитарной помощи, 
с которыми сталкиваются различные гуманитар-
ные организации.

Как сообщалось в ходе брифинга, состоявшего-
ся в прошлом месяце (см. S/PV.7982), национальный 
диалог начался и успешно продвигается. В этой свя-
зи необходимо сообщить о том, что сопредседатели 
Руководящего комитета начали свои усилия по на-
лаживанию контактов с другими заинтересованны-
ми сторонами, находящимися как внутри Южного 
Судана, так и за его пределами, с тем чтобы при-
влечь их к участию в реализации инициативы по 
национальному диалогу. Под руководством одного 
из сопредседателей Руководящего комитета деле-
гация посетила Южную Африку, чтобы провести 
встречу с г-ном Риеком Машаром, который, к сожа-
лению, отказался встретиться с сопредседателем и 
его делегацией. Это поистине прискорбно, посколь-
ку национальный диалог призван служить площад-
кой, где все граждане Южного Судана, в том числе 
Риек Машар, могут высказать свое мнение и изло-
жить свои жалобы.

Поэтому правительство обращается к г-ну Рие-
ку Машару и представителям других вооруженным 

оппозиционных групп с настоятельным призывом 
пересмотреть свою позицию в отношении нацио-
нального диалога. Инклюзивности национального 
диалога можно добиться только при их участии, од-
нако его успешное осуществление от их участия не 
зависит. Поэтому было бы целесообразно, если бы 
они, оставив в стороне свои личные обиды, поддер-
жали инициативы, направленные на достижение 
устойчивого мирного урегулирования в интересах 
народа Южного Судана.

В заключение следует отметить, что Переход-
ное правительство национального единства по-
прежнему испытывает признательность за ту роль, 
которую Межправительственная организация по 
развитию (ИГАД), Африканский союз, Организа-
ция Объединенных Наций и международное сооб-
щество в целом играют в усилиях по достижению 
в Южном Судане прочного мира, стабильности и 
процветания. Правительство Республики Южный 
Судан разделяет мнение международного сообще-
ства о том, что этих целей можно добиться толь-
ко на основе политического процесса, который 
осуществлялся бы при поддержке и одобрении на-
рода Южного Судана. Именно этим руководство-
валось Переходное правительство национального 
единства, согласившись с принятым на недавней 
Встрече на высшем уровне ИГАД постановлени-
ем провести обсуждение высокого уровня для ак-
тивизации осуществления мирного соглашения в 
Южном Судане. Мы с удовлетворением отмечаем, 
что в результате вышеупомянутого постановления 
министры иностранных дел стран-членов ИГАД 
в ближайшие несколько дней проведут встречу в 
Джубе, и мы хотели бы пожелать им плодотворных 
обсуждений.

Председатель (говорит по-китайски): Список 
ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов Со-
вета на неофициальные консультации для дальней-
шего обсуждения этого вопроса.

Заседание закрывается в 12 ч. 20 м.


